



CAF y Banco FIE comprometidos con el desarrollo de la micro y pequeña empresa en Bolivia

En línea con su filosofía y compromiso de inclusión financiera y social de la población, Banco FIE obtuvo un nuevo préstamo en el marco de la línea de crédito vigente con CAF Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, con un desembolso de Bs 34.3 millones destinados al financiamiento de micro y pequeñas empresas, con el objetivo de aportar al crecimiento y desarrollo económico del país mejorando la calidad de vida de miles de bolivianos y bolivianas.

Banco FIE y CAF Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, consolidan su alianza estratégica en torno al “Convenio marco para la contratación de una línea de crédito” destinada apoyar a micro y pequeñas empresas en Bolivia, con un financiamiento de Bs 34.3 millones.

Esta alianza estratégica permite a Banco FIE fortalecer sus acciones en el marco de la inclusión financiera y social, promover el desarrollo de la micro, pequeña y mediana empresa, incrementar el financiamiento a las cadenas de valor del sector agropecuario y productivo e impulsar el empoderamiento económico de las mujeres financiando sus proyectos y actividades económicas.

En una visita realizada por Jeannette Sánchez, Representante de CAF en Bolivia y Ximena Behoteguy, Presidenta de Directorio de Banco FIE a dos clientes de microcrédito en la ciudad de El Alto, se evidenció el impacto social y económico de este financiamiento, que se traduce en mejora tangible a la calidad de vida de las personas y sus familias.

Lidia Moya impulsó su emprendimiento de producción de helados artesanales, obteniendo un crédito de Bs 140,000, para adquirir una máquina y las conservadoras para refrigerar sus productos que son comercializados en distintos establecimientos educativos en El Alto. “Gracias al Banco FIE, estoy trabajando ya desde hace mucho tiempo con este negocio, he logrado tener las máquinas para mejorar mis productos. Con este emprendimiento también pude construir mi casita y comprar unos terrenos para mis hijos”, aseguró.

Esmeralda y Wilfredo Condori lograron consolidar un emprendimiento textil de uniformes escolares, con un crédito de Bs 70,000 para adquirir una máquina tejedora que les ha permitido responder a la gran demanda de sus productos, no sólo en La Paz y El Alto, sino también en Oruro. “No ha sido fácil, teníamos clientes que nos pedían cantidades de uniformes y no teníamos la capacidad de atender sus pedidos, pero desde que hemos obtenido nuestro crédito, compramos la máquina con la que producimos mucho más y podemos abastecer 6 colegios. Lo bueno también, es que podemos dar trabajos eventuales a jóvenes que nos ayudan en la confección de nuestros productos”, asegura Wilfredo Condori.

Los Bs 34.3 millones otorgados por CAF Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe fueron destinados a la otorgación de créditos distribuidos en Bs 6.4 millones en créditos a mujeres, Bs 17 millones en créditos agropecuarios al sector agropecuario, Bs 9.2 millones en créditos a otros sectores productivos y Bs 1.7 millones en créditos al sector de servicios.

Durante la visita a estos emprendimientos, Jeannette Sánchez, Representante de CAF en Bolivia, destacó que una de las prioridades de este financiamiento es la atención al desarrollo productivo, a la micro, pequeña y mediana empresa con el propósito de fomentar el desarrollo de estas cadenas productivas.

“La visita me pareció muy enriquecedora en El Alto hemos visto dos emprendimientos importantes porque han permitido mejorar las condiciones de vida de las familias beneficiadas de los créditos que se han otorgado. Historias de vida muy importantes donde se ve que no solamente les ha permitido sacar adelante a sus hijos, sus viviendas y sus espacios de negocio; sino que también, están en momentos en los que quieren escalar a nuevos desafíos, es evidente que los créditos no han sido sólo para su supervivencia, sino que les han dado las posibilidades de tener otros horizontes y poder crecer económicamente. Creo que han sido experiencias muy enriquecedoras, porque son una muestra de que los créditos están posibilitando que los emprendedores que empiezan con una escala pequeña pueden seguir creciendo y constituirse en pequeñas empresas, fortaleciendo la inclusión social”, destacó la Representante de CAF en Bolivia.

Por su parte Ximena Behoteguy, Presidenta de Directorio de Banco FIE, destacó los alcances de esta alianza estratégica que ha permitido aportar al crecimiento y desarrollo de la microempresa que se constituye en el motor de la economía en Bolivia.

“Existen muchas similitudes en el propósito que tenemos ambas entidades para fomentar el desarrollo y la inclusión financiera y social de la población, estamos comprometidos a mejorar la calidad de vida de cientos de miles de personas y nuestras acciones se plasman en los resultados del impacto. Nuestra cartera de créditos se caracteriza por un crecimiento sostenido y está destinada a fortalecer los negocios y emprendimientos que en muchos casos se convierten en empresas. El financiamiento otorgado por una entidad tan importante como CAF Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe está destinado a alcanzar estos objetivos siendo uno de nuestros aliados estratégicos”, afirmó Ximena Behoteguy, Presidenta de Directorio de Banco FIE.

Sobre el Convenio Marco

El Convenio Marco para la contratación de una línea de crédito entre CAF y Banco FIE S.A. fue suscrito el 9 de enero de 2006, una alianza estratégica que se ha mantenido vigente hasta la fecha. En mayo de 2023 se suscribió la Adenda Modificatoria Total del Convenio Marco por hasta USD20 millones. Bajo la mencionada línea de crédito, en agosto de 2023, la CAF realizó un nuevo desembolso de Bs34.3 millones.